
 

Protokoll Elternausschusssitzung vom 21.10.2008  

Ort: HLTW Bergheidengasse, 1130 Wien 

Zeit: 18.00 Uhr bis 20.20 Uhr 

Anwesend:  Peter Zellmann  Wurm Gabriele  Christine Machherndl 

  Hantschk Rudolf Meyer Harald  Popper-Wawronek Yvonne 

Gehbauer Ina  Drossos Nicolas   

 

Abwesend: Netopilek Felix  Weghofer Karl   Jank Martin  

Wolf Josef    

 
1. Begrüßung durch den Obmann Stellvertreter, Herrn Zellmann 

2. Bericht über Aktivitäten: 
*Schulball (ein großer Erfolg in allen Bereichen) 
*konsequente Umstellung auf die Homepage des EV – Graduelle, interessante Unterschiede 
*Eltern-Unterstützungen in der Größenordnung von ca. € 2.900,-- wurden geleistet (Formulare 
sind im Download der EV-Homepage und basieren auf den Strukturen des Stadtschulrates) 
* Förderung von Schulveranstaltungen (Turniere, pädagog. Veranstaltungen etc ~ €700,-- p.a.) 
*Abwicklung der unterrichtsähnl. VA (Jungsommelier,Käsekenner u.ä.), wo der EV den 
Zahlungsverkehr übernimmt – Dank an Fr. Wurm für diese besonders intensive Arbeit 
*Maturafeier 
 

3. Planung der Aktivitäten 2008/09 
*Unterstützungen ausbauen bei möglichst transparenten Vorgangsweisen 
*Der EV möchte im Einvernehmen mit der Schulleitung einen großen Schwerpunkt auf Stärkung 
der „Schuldemokratie“ auf Klassenebene (siehe die EV-Statuten) legen (Klassenvorstand-
Klassensprecher – Elternvertreter) erst bei grundsätzlichen Problemen: Elternverein – 
Schulleitung einschalten 
*Schulball (Ort wie im Vorjahr) 
*kommende Maturafeier,  
Diskussion dazu, da EV das Abschlussbuffet und die Erinnerungsgeschenke finanziert. 
*Ausgabentransparenz in diesen Zusammenhängen abstimmen und präzisieren. 
 

4. 
 
 
 
 
 
 
5. 
 

Bericht über die Finanzen:  
*Der Saldo von ca. € 14.500,-- des Vorjahres haben wir etwa auch heuer, wobei heuer noch ein 
Warenbestand an Namensschildern (ca. 4500 Euro) existiert 
*Einnahmen aus MB Beiträgen ca. 19.000,-- 
*Damit ein annähernd ausgeglichenes Ergebnis 
*Detaillierter und genauer Finanzbericht bei der Hauptversammlung 
 
Vorbereitung der geplanten Hauptversammlung am 4. November 2008: 
*Antrag um Unterstützung, dass die Homepage als offizielles Organ des EV gilt (d.h., dass alle 
Informationen, die sich auf der Homepage befinden, dem Informationsbedarf des 
Vereinsgesetzes im Sinne der Statuten gelten.) Dem Antrag wurde einstimmig stattgegeben 
 
*Das Prozedere und der Inhalt der Zahlungen des EV sollten überlegt werden. Z.B. ist es sinnvoll, 
wollen wir es? Dzt. Maturageschenk und Buffet ca. € 11.500,--  
Vorschlag der Eltern: Suche eines Sponsors; (teilw. oder Gesamt) Selbstkostenbeteiligung der 
Eltern der Maturanten, Spenden für das Buffet, etc. 
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Der Betrag für das Buffet wird zunächst mit € 15,--  pro teilnehmende Person gedeckelt und es 
wird versucht werden, Geld-Spendensponsoring zu bekommen. Der Erfahrungswert liegt bei ca. 
300 Personen. Der Antrag wird zur Abstimmung gebracht und wird von den vorhandenen Eltern 
einstimmig genehmigt.  
 
Der Antrag, etwa € 15,-- pro Geschenk beizubehalten, wird von den Eltern ebenfalls einstimmig 
angenommen. 
 
*Aktuell wird auch die Übernahme der Kosten für die Verpflegung der beiden Abende 
(Einführungsabend und Hauptversammlung) zu Beginn des Schuljahres diskutiert. Die Aufteilung 
zwischen Schule und EV wird mit der Schulleitung noch abgesprochen. 
 
*Dem Antrag für die Hauptversammlung über die Möglichkeit der Kooptierung  eines „Past- 
Masters“ (jeweils ausscheidender Obmann) als beratendes Vorstandsmitglied in den Statuten wird 
einstimmig stattgegeben. 
 
*Der Wahlvorschlag für den Vorstand der nächsten Periode wird zur Abstimmung gebracht: 
  Wahlleiter                 Felix Netopilek 
  Obmann                   Peter Zellmann 
  Obmann Stv.            Nicolas Drossos 
  Kassier                     Gabriele Wurm 
  Kassier  Stv.              Christine Machherndl 
  (auch Vorstandssekretariat) 
  Schriftführer              Rudolf Hantschk 
  Schriftführer Stv.       Harald Meyer 
 
Rechnungsprüfung:  
 Rechnungsprüfer       Martin Jank 
 Rechnungsprüfer Stv.    Claudia Schenz 2 HTA (Herzlich Willkommen) 
 
Der Vorstand ist als  Email Adresse zusammengefasst (gleichzeitig alle Mitglieder) erreichbar 
unter: vorstand@ev-hltw13.at 
 
Vertreter im Schulgemeinschaftsausschuss: 
 Peter Zellmann, Nicolas Drossos, Ina Gehbauer 
 Christine Machherndl, Rudolf Hantschk, Popper-Wawronek Yvonne 
 
Der Vorschlag wird mit 1 Stimmenthaltung angenommen. 
 
*Vorschlag Herr Weiss in Zukunft Interessenten für SGA Funktion als „Bewerber“ einzuladen und 
nicht nur einen im Vorstand abgestimmten Wahlvorschlag einzubringen.  
 
*Herr Zellmann appelliert an die Eltern zur aktiven Teilnahme am Elternverein und ersucht alle, 
das Leitbild zu lesen, zu hinterfragen und ggf. auch zu diskutieren. 
 
*Auf Anfrage berichtet Herr Zellmann, dass heuer geplant ist, über die Klassenvorstände die 
Aufgaben des Klassensprechers und die Aufgaben des EV den Schülern näher zu bringen. Die 
Elternvertreter der einzelnen Klassen sind auch gebeten und aufgefordert, in der Klasse diese 
Informationen den anderen Eltern weiterzugeben. 
 
*Auf Wunsch wird der Vorstand die Schwerpunkte der Ausgaben und Einnahmen (Übersicht) auf 
die Homepage stellen. 
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6. Allfälliges: 
* Von den Eltern wird eine Aufschlüsselung des Arbeitsmittelbeitrages eingefordert. Der EV wird 
beantragen, die Details der Vorgangsweise dazu von der Schule zu erhalten. Grundsätzlich wird 
die Idee diskutiert (befürwortet), aus diesem Arbeitsmittelbeitrag ev. auch die Maturafeier zu 
finanzieren. 
 
*EV wird mit der Schulleitung den Vorschlag prüfen, ob nicht zumindest 1 PC in jeder Klasse als 
Lehrmittel stehen soll. (zumindest jene Klassen, in denen ein Beamer fix eingebaut ist) 
 
*Die Definition „Laptop-Klasse“ wird hinterfragt, eine Klärung (Definition) mit der Schulleitung 
angeregt. 
 
*Die Definition „Handyverbot“ ist zu präzisieren. 
 
*Ersuchen an alle Klassenvertreter um Unterstützung, dass die Korkenzieher der Schule, die der 
EV vorfinanziert hat - als ja ohnedies vorgeschriebenes Unterrichtmittel (!) - auch zu kaufen. Sie 
sind ja auch günstiger als vergleichbare! 
 
*Bei Problemen mit „Stundenentfall“ und „nicht supplierten“ Stunden kann sinnvoller Weise nur 
bei schriftlich (klar nachvollziehbar) erfassten Tatsachen eine Lösung mit der Schule 
ausgearbeitet werden. 
 
 
 
 

 Dank an die anwesenden Elternvertretern für ihr Interesse und Kommen! 

 Die Sitzung schließt um 20:20 Uhr. 
 
 
 
 
 
Harald Meyer, e.h. (Schriftführer)    Peter Zellmann, e.h. (Obmann-Stv) 
 


